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一定要学英语吗？一定要学英语吗？
几天前，安徽省教育招生考试院

发布通知称，2017 年开始，安徽将停

止全国英语等级考试（PETS）。据悉，

安徽是国内第一个停止全国英语等级

考试的省份。

一时，被英语害苦了的中国人民

如范进中举般奔走相告：“英语不考

了！英语不考了！”

真的不考了吗？且慢！实际情况

是，这个所谓的全国英语等级考试，应

试者多为中小学生和校外人员，不分

年龄、学历、户籍等背景，只要具备一

定的英语基础，均可选择参加。全国

每年并没有多少人参加这个考试，所

以安徽就取消了。

果然，吃瓜群众激动早了。该考

四六级的还得去考四六级，该参加职

称英语的还得去挑灯夜战。直到新的

英语考试标准出来——确切的消息

说，中国英语能力等级量表已完成主

体研制，共划分为九个等级。其中，一

二级大致对应小学水平，三级对应初

中，四级对应高中，五六级对应大学，

七级对应英语专业，八九级对应高端

外语人才。具体怎么个考法，到时自

然会有说法，但不考估计是不可能的。

众所周知，改革开放以来，我国对

英语教育一直非常重视，把它列入高

考必考项，列入职评必选项。从初中

乃至小学就开设了英语课程，而且作

为学生的三大“主科”之一。所以，无

论是学生还是成年人，都必须花大力

气学习英语，不然则会成为另一种形

式的文盲。

英语作为世界流行最广、使用人

群最多的语种之一，当然需要我们重

视。然而，在中国综合国力不断提升，

科技发展带动翻译软件不断优化的当

下，我们有必要全民学习英语吗？

这些年质疑的声音越来越多，汉

语是我们的母语，我们拥有几千年光

辉灿烂的语言文字史，不去下大工夫

学习，却陷入全民学英语的浪潮中无

法自拔。国内教育环境缺乏对母语的

热情，导致国人的汉语能力日渐退化

已是不争的事实。

在我们的校园学习生涯中，至少

有三分之一的时间用来学习英语吧？

但我们绝大多数人会在工作生活中使

用英语吗？很惭愧，本人正好英语专

业毕业。到现在，连当年学到的那点

微不足道的东西都还给老师了。

几十年的英语热耗费了中国大量

的教育资源，成本很高，但收效非常

低。同时，英语教学与应用严重脱节，

教学陷入自我折磨、自娱自乐的怪

圈。拍着良心说，学习英语浪费了莘

莘学子多少宝贵的青春啊！真正出来

工作就业了，和英语打交道的又有几

个人？

在以中文为母语的国家，英语居

然成了我们在社会上生存的资格和门

槛，这显然是不正常的，甚至是一种巨

大的悲哀。当我们的学生在为学英语

耗尽大量精力的时候，国外的学生却

可以专注于自己的兴趣和专业，只要

自己不乐意就不用为学中文浪费哪怕

一丁点精力。

至于职称英语，害苦了多少人，耗

费了多少资源，枯萎了多少生命，看看

你的周围，一目了然。腾讯做过一份

15万网友参与的调查，大家一刀切地

认为高考中英语的比重较大，超过八

成的人觉得英语在其工作中“基本没

用”或“完全没用”；近六成的人认为高

考应取消英语。

这几年，国家也意识到全民英语

已经不合时宜，所以在慢慢地纠偏。

表现在教育上的是：高考英语的 150

分降到了 100 分；表现在技术人才职

称评定上的是：从 2014 年起，一些地

方开始了中级以下职评不需要考英语

的改革。

反思全民英语，纠偏全民英语，仅

做到这些显然不够。

引导国家、社会、人民理性看待英

语的重要性，不断调整教育政策，并减

少或者优化对英语教育的投入和关

注，对中国教育来说，才是一件非常迫

切的事。

有一种投资
叫王健林信任董明珠
还记得40多天前，格力收购银隆

的议案被股东否决，董明珠被免去格

力集团董事长的职务。

没想到在 12 月 15 日的中国制

造高峰论坛上，就爆出了一个大消

息：董明珠个人携大连万达集团、

中集集团、北京燕赵汇金国际投资

公司、江苏京东邦能投资管理有限

公司与珠海银隆签署增资协议，共

同 增 资 30 亿 ，获 得 珠 海 银 隆

22.388%的股权。据悉，董明珠个人

投 资 约 10 亿 元 ，获 珠 海 银 隆 约

7.46%的股权。

“大家坐着格力造的车，打着格力

的手机，控制家里的空调温度，享受格

力给你们带来的美味佳肴，这就是我

的梦想。”牛逼吹得很认真，但董明珠

也的确是个说到做到的人。如果说董

小姐收购银隆是为了汽车梦，那么，一

向严谨务实的王健林投资5个亿是因

为什么呢？

在12月10日举办的2016（第十五

届）中国企业领袖年会上，王健林有一

个导师私享会。被问及关于万达跟汽

车之间进行产业结合的可能性时，王

健林回答道：“如果我们再去造汽车，

那我们就什么都能造了。但是我们过

几天真要跟一个汽车友人有关系，但

是那个是为朋友去站台了，过几天要

我去站个台，支持一下。”

现在答案揭晓了，这个朋友就是

董明珠。王健林这次出手相帮，也让

董小姐先握住了银隆的一部分筹

码。而且在上周的12月7日，格力冠

名赞助了“2017 年格力·中国杯国际

足球锦标赛”，而万达集团也正是该

赛事的主办方之一。

众所周知，王健林与董明珠的私

交一直不错。万达的场所都用了格

力的中央空调，王健林在不久之前的

演讲中也强调，“万达所有的小家电

（的采购），我们都是发了文件的，（要

求）全（部）是选格力（的产品），我们

是多年的战略合作（伙伴）。”

对于普通民众，印象最深的应

该是在 2014 年，王健林还在央视免

费为格力做了代言广告。据说当时

董明珠给王健林打了个电话敲定了

此事，但是由于两人都很忙，因此各

自录好了音再通过后期合成，于是

广告就变成了这样一种画风——王

健林一脸疑惑问董明珠：“听说中央

空调不用电费？”。然后董小姐坚定

地回答：“是的，用太阳能。”王健林

随即欣喜地回应：“那我每年可以节

约电费10亿。”

记者：“您没有做过深入的调研

吗？”

王健林：“我觉得董明珠调研了就行

了，我不用做调研。”

记者：“那您之后在银隆占到多

大的股份啊？”

王健林：“那我还真不大清楚”。

记者：“咱们这次投资部门也是

经过深思熟虑，然后多轮讨论过了

吗？”

王健林：“没有没有，什么深思熟

虑，就是相信董总。”

记者：“您准备到这个公司去参

观吗？”

王健林：“我们下边人去看过。

他们说还行，董总说投我就跟着投，

我就没考虑那么多。”

没错，王健林就是这么信任董

明珠。他还赞叹格力称，在家电领

域能够做到税收利率超过10%的，中

国不敢说仅此一家，但也不会超过

两家。

再说了，对于负债4200多亿元的

王健林而言，5 个亿算什么？当初给

他儿子王思聪玩儿不就正好是5个亿

么？老王我赚取1个亿都是小目标，

给董小姐的5个亿即使打了水漂，赔

了买卖也不散交情。

一波三折，最终我们还是等来了《Running

Man》全员下车的消息。

《Running Man》是韩国 SBS 电视台的王牌

综艺节目，于2010年7月11日首播，后来节目变

现逐渐疲软。如今，一档上演7年、颇具口碑的

节目，在两天之内因为“被下车”事件从改版迅

速发酵成终结。

此前“被下车”的《Running Man》成员金钟

国、宋智孝表示：“七年来，和成员们积累下了义气，

也为了给一直以来给予节目和成员们喜爱的粉丝

们一个美好的结束，决定参与最后阶段的拍摄。”

其实一直以来，《Running Man》的海外人

气都是极高的。2014年，浙江卫视斥上千万元

向SBS购买了《Running Man》的中国版权。据

说这笔版权费用，甚至填补了 SBS 几年的经济

亏损。而且在三个月前，此节目刚获得国务总

理颁发的“韩流传播贡献认证”，表彰其在韩流

传播和韩国旅游方面做出的巨大贡献。

但是今年以来，《Running Man》经历了收视

率的持续下滑，究其根本还是节目形式无法再吸

引观众。而且，这算是一个体力节目，成员们每

次十几个小时的录制，多年下来烙得一身伤病，

年纪也都越来越大，做节目时也不免有心无力。

细数一下，这几年《Running Man》已经有五位成

员相继离开。这些无法避免的瓶颈和困境，也为

中国版的《奔跑吧兄弟》敲响了警钟。

至于这次的金钟国、宋智孝“被下车”事件，

一夕间毁掉了成员与SBS七年来的感情。不得

不说，节目组的危机公关做得实在让人无奈，毫

无诚意的道歉声明也怪不得网友们怨声载道，

纷纷表示与其改版不如停播。

本已决定出演《Running Man》的姜虎东最

后“仗义”一击，经过慎重考虑还是表示放弃加

入。如今，六位成员宋智孝、哈哈、金钟国、刘在

锡、李光洙、池石镇决定共进退，一起退出该节

目。最终，七年之痒的《Running Man》也不得

不在明年2月底终演。

“一起开始了，那就共同走到最后。”这才是

最好的告别方式。至少，“7012（韩语发音：7个人

要永远在一起）”的精神永在。

再见了《Running Man》，谢谢你七年的陪

伴。

“对外来的电影，我们全都理

解，我们全在讲梦、讲童贞；对自

己的东西，马上就亮出非常犀利

的宝剑，让你体无完肤。我开玩

笑说，如果《聂隐娘》是我拍的，早

就被骂死了。”

——导演张艺谋

点评：最近，微信公众号“刘阳电

影笔记”的作者与张艺谋就电影

《长城》的相关内容进行了一次访

谈。张艺谋表示，国内的观众，看

电影，太双标。

“我们总是有太多的选择，关

注太多的事情，以至于我们生命

的宽度显得很宽。世界上发生的

事情你无所不知、无所不晓，每个

人都在谈论特朗普、马斯克和鲍

勃·迪伦，但很多人忘了‘我是

谁’。我们的生命变得越来越浅

薄而没有深度。”

——新东方创始人俞敏洪

点评：俞敏洪近日在麻省理工

学院跟做了一个主题演讲，言

辞幽默，充满智慧，有太多人生

的道理。

Running Man
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